

Consejo Asesor para abordar el conflicto sostuvo segunda sesión sin ministros de Estado:

Comisión Araucanía crea cuatro grupos de trabajo para entregar propuesta al Ejecutivo

El obispo de Temuco, Héctor Vargas, anunció los ejes sobre los que versará el texto final: política, historia y cultura, legislación, desarrollo económico y paz social.

NICOLÁS GUTIÉRREZ

Sin ministros de Estado y con la presencia de dos integrantes que no asistieron a la reunión inicial sesionó ayer en la Universidad de La Frontera (Ufro) el Consejo Asesor para La Araucanía para abordar el conflicto mapuche.

En la cita se definieron cuatro comisiones de trabajo, las que deberán reunirse con otros actores sociales de la región. Los grupos corresponden a política, historia y cultura; legislación e institucionalidad; desarrollo económico y productivo; y reconocimiento y paz social.

El presidente del Consejo Asesor, el obispo de Temuco Héctor Vargas, dijo que "vamos a trabajar primero internamente. Nos hemos dividido el trabajo, porque cada uno de estos ámbitos abarca muchos temas, y tenemos que ver cuáles son los más sensibles y más urgentes. Las comisiones van a trabajar en los próximos 15 días, y luego podremos dedicarnos a escuchar".

La comisión Política, Historia y Cultura quedó conformada por el propio obispo, el intendente Andrés Jouannet, la rectora de la Universidad Santo Tomás de Temuco, Rosemerie Junge, y el poeta Elicura Chihuailaf. En la comisión de Legislación participarán Isolde Reuque, del Instituto Indígena; Emilio Taladriz, director de la Multigre-



TRABAJO.— La segunda reunión duró casi tres horas, y se dividió en dos horas de trabajo general y una hora en las comisiones. El obispo Vargas y el intendente Jouannet forman parte de la comisión política.

RESULTADOS
El Consejo Asesor para La Araucanía deberá entregar sus conclusiones en diciembre.

mial; y Nicolás Figari (Fundación Aitue). Los dirigentes mapuches Jorge Reinao y Joaquín Meliñir trabajarán en Desarrollo, junto al rector de la Ufro, Ser-

gio Bravo; al académico de la UCT Ricardo Salas y al gerente de la CMPC, Guillermo Turner. En Paz Social estarán Diego Benavente, de Corparaucanía; el vicepresidente del Consejo de Pastores, Esteban Fonseca; el premio nacional de Historia Jorge Pinto, y el alcalde de Puerto Saavedra, Juan Paillafil.

Frente a la ausencia de representantes de víctimas de la vio-

lencia, el obispo expresó que "esa sería la instancia lógica para que intervengan".

En la reunión se leyó un mensaje del ministro del Interior, Mario Fernández, quien estuvo en la reunión del 7 de julio. Luego el obispo propuso crear seis comisiones, las que quedaron acotadas a cuatro.

El intendente Andrés Jouannet indicó que "nos vamos a es-

“ Hay un espíritu muy bueno en la mesa, tenemos un mandato, y vamos a llevar nuestra tarea hasta el final”.

HÉCTOR VARGAS,
OBISPO DE TEMUCO

“ Sacamos en limpio que hay un espíritu de todos los actores de entregar una propuesta integral sobre todos los temas que nos permitan avanzar como región”.

ANDRÉS JOUANNET,
INTENDENTE DE LA ARAUCANÍA

tar reuniendo para llegar a las plenarios con cosas concretas”.

Respecto de las críticas del ex Presidente Sebastián Piñera, quien reprobó que el obispo considere invitar al líder de la CAM Héctor Llaitul, el prelado dijo: "Él no está en la mesa. No le puedo decir nada, porque él está en campaña, y me parece que el mundo político es el que debería reaccionar, no un pastor".